

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 23 de mayo de 2016.
Número 97

1. Causa tabaco 80% de los casos de bronquitis crónica

(*quadratin.com.mx*)

CIUDAD DE MÉXICO.- Los programas en materia de control de tabaco, la promoción de espacios libre de humo y la regulación de este producto, no han logrado disminuir su consumo, lo que sigue costando la vida de miles de mexicanos anualmente, alertó el diputado Mariano Lara Salazar.

El legislador de Nueva Alianza indicó que es alarmante la cantidad de personas que mueren al año por alguna enfermedad relacionada con el tabaquismo, por lo que dijo, “de no endurecer las medidas de prevención y control del consumo del tabaco, no podremos revertir la tasa de mortalidad que se registra en el país.

De acuerdo con un comunicado, en el marco del Día Mundial sin Tabaco, que se celebra el próximo 31 de mayo, el legislador aliancista señaló que de acuerdo con la Dirección General de Atención a la Salud de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), al año se reportan 46 mil 400 decesos relacionados con el consumo de tabaco. Asimismo, que el 80% de los casos de bronquitis crónica se deben a ello.

Lara Salazar indicó además que el problema de tabaquismo representa para el gobierno alrededor de 50 mil millones de pesos anuales en atención a diversos padecimientos por fumar.

Recuperado el 23 de mayo de 2016 de:
<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/Causa-tabaco-80-los-casos-bronquitis-cronica/>

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 23 de mayo de 2016.
Número 97

2. Se conmemora Día Mundial sin Tabaco con Feria de la Salud

(oem.com.mx)

San Luis Potosí.- En Soledad se conmemorará el Día Mundial Sin Tabaco con una Feria de la Salud, en la que se otorgará a los jóvenes información sobre adicciones, se realizarán evaluaciones médicas, pruebas de embarazo y de VIH.

También se medirá la presión arterial y niveles de glucosa, así como control de peso, refirió el titular de Atención a la Juventud, Iván Uriel Rodríguez Cardona.

El alcalde Gilberto Hernández Villafuerte, les ha solicitado enfocarse en el trabajo de gestión ante el Seguro Popular, el Centro de Atención Primaria en Adicciones (Capa) y el Instituto Temazcalli, quienes estarán participando activamente en esta Feria de la Salud.

A la par se podría ofrecer a jóvenes y a la población en general una Superclase de Zumba para motivarlos a la activación física.

Recuperado el 23 de mayo de 2016 de:
<http://www.oem.com.mx/elsoldesanluis/notas/n4173568.htm>

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 23 de mayo de 2016.
Número 97**

3. Aumenta en California consumo de cigarrillos electrónicos

(*oem.com.mx*)

Tijuana.- Existe preocupación en California porque se ha triplicado el consumo de cigarrillos electrónicos en adolescentes latinos, según dio a conocer Salvar Vidas California, una coalición de médicos, dentistas, sindicatos laborales y organizaciones no lucrativas que abogan por la salud. Por ello subirán impuestos al tabaco.

Según la información de este grupo, fumar es la causa número uno de muerte en California. Casi 17 mil niños en aquel Estado vecino se vuelven fumadores cada año y la mitad de ellos eventualmente morirá de enfermedades relacionadas con el tabaco.

Se alcanzó una iniciativa para prevenir que una nueva generación de niños adquiera un hábito mortal y adictivo, la idea es aumentar 2 dólares por cajetilla de cigarros y productos derivados del tabaco, incluyendo los cigarrillos electrónicos que contienen nicotina, esto según dice la coalición salvará vidas previniendo la adicción de los niños al tabaco, mejorando la salud y la luchando contra el cáncer y otras enfermedades relacionadas con el tabaco.

"La FDA, Administración de Drogas y Alimentos de Estados Unidos, reguló la venta de cigarrillos electrónicos a menores de edad debido a numerosos problemas de salud y adicción en este grupo. En abril, el Centro para el Control y Prevención de Enfermedades emitió un informe mostrando que los cigarrillos electrónicos son ahora la forma de tabaco más comúnmente utilizada entre los adolescentes".

**Recuperado el 23 de mayo de 2016 de:
<http://www.oem.com.mx/elsoldetijuana/notas/n4173191.htm>**

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 23 de mayo de 2016.
Número 97

4. 11 muertes diarias por tabaquismo en Veracruz

(expansion.mx/)

Veracruz registra diariamente 11 muertes por consumo de tabaco, informó la coordinadora del Programa de Investigación y Prevención del Tabaquismo de la Facultad de Medicina de la UNAM, Guadalupe Ponciano Rodríguez.

Derivado del consumo de tabaco, las mujeres generan causas de muerte en embolias, enfisema, bronquitis crónica, infartos al miocardio y cáncer de pulmón.

"El tabaquismo es enfermedad que a su vez causa muchas enfermedades y dentro de las causas, en Veracruz, son cuatro las principales, ésta es una información viejita, debemos de tener ya mucho más avanzada".

En conferencia de prensa, añadió que son inexistentes las campañas para la prevención del tabaco y adecuada atención en caso de tabaquismo en mujeres.

A consideración de la doctora, las mujeres requieren atención diferente a los varones, ya que se tiene identificado que las mujeres consumen por motivaciones emocionales opuestas al varón.

"Al igual que a nivel nacional, falta (Veracruz) mucho, es decir, no hay campañas a nivel estatal, ni nacional y esto se refleja en que hay incremento importante sobre todo de las adolescentes en el caso del tabaco. En el tratamiento estamos mejor, en el estado de Veracruz tienen centros de integración juvenil donde tratan tabaco, hay instancias donde acudir a tratamiento pero el problema es la prevención".

**Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas
Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 23 de mayo de 2016.
Número 97**

***Recuperado el 23 de mayo de 2016 de:
[http://heraldodecoatzacoalcos.com.mx/estado/xalapa/34123-11-
muertes-diarias-por-tabaquismo-en-veracruz.html](http://heraldodecoatzacoalcos.com.mx/estado/xalapa/34123-11-muertes-diarias-por-tabaquismo-en-veracruz.html)***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 23 de mayo de 2016.
Número 97**

5. Tratamiento de adicciones también lo cubre el Seguro Popular

(notisistema.com)

El secretario de Salud, Antonio Cruces Mada, recuerda que el tratamiento de las adicciones lo cubre el Seguro Popular y ya hay algunos lugares que están en proceso de certificación para atender a los beneficiarios del Seguro Popular:

“Vamos a hacer los convenios con las instituciones ya acreditadas con el Seguro Popular para poder tener esa mayor capacidad de aceptación en caso de que se multiplique el número de pacientes o ante el cierre por medio de intervención por alguna anomalía.”

Dice que son 251 Centros de Rehabilitación en el estado.

***Recuperado el 23 de mayo de 2016 de:
<http://www.notisistema.com/noticias/tratamiento-de-adicciones-tambien-lo-cubre-el-seguro-popular/>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 23 de mayo de 2016.
Número 97**

6. El fin de semana, 36 personas reprobaron alcoholímetro

(queretaro.quadratin.com.mx)

QUERÉTARO, Qro.-En acciones preventivas realizadas por parte de la Secretaría de Seguridad Pública del Municipio de Querétaro, se puso en operación el programa “Tómame la Vida en Serio”, durante el fin de semana en puntos estratégicos de la ciudad.

En este dispositivo se aplicaron 377 pruebas de manera aleatoria, dando como resultado 36 personas que rebasaron la ingesta de alcohol permitida para conducir un vehículo.

***Recuperado el 23 de mayo de 2016 de:
<https://queretaro.quadratin.com.mx/El-fin-semana-36-personas-reprobaron-alcoholimetro/>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 23 de mayo de 2016.
Número 97

7. Detienen a 11 ebrios en el Alcoholímetro

(elsiglodetorreon.com.mx)

El operativo Alcoholímetro de Torreón dejó un saldo de once personas detenidas por manejar en estado de ebriedad.

Las acciones se realizaron durante el fin de semana pasado en diversos cruceros de la ciudad, en los que además se aplicaron pruebas para determinar si las personas llevaban aliento alcohólico, motivo por el que se realizaron multas a otros cinco conductores.

La Dirección de Tránsito y Vialidad dio a conocer que las labores del operativo Alcoholímetro se mantendrán de forma permanente.

***Recuperado el 23 de mayo de 2016 de:
<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/1226787.detienen-a-11-ebrios-en-el-alcoholimetro.html>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 23 de mayo de 2016.
Número 97

8. Detienen a 12 conductores en operativo Alcoholímetro

(oaxaca.quadratin.com.mx)

OAXACA.- La Secretaría de Seguridad Pública de Oaxaca (SSPO) informó que como resultado del operativo Alcoholímetro, 12 conductores fueron detenidos en estado de ebriedad.

En un comunicado se informó que los Técnicos Operadores de Alcoholímetro (TOA) de la Policía Vial Estatal instalaron puestos de control en zonas estratégicas de la ciudad de Oaxaca. En total se aplicaron 24 pruebas de alcoholemia para detectar el nivel de alcohol en la sangre. Las pruebas dieron como resultado que 11 hombres y una mujer excedieron el límite permitido para circular con sus unidades de motor.

En este sentido, los 12 conductores fueron detenidos y trasladados al Cuartel General de la Policía Estatal para cumplir con su arresto inmutable de 24 horas, sanción que establece el Reglamento de Tránsito Vigente.

***Recuperado el 23 de mayo de 2016 de:
<https://oaxaca.quadratin.com.mx/Detienen-a-12-conductores-en-operativo-Alcoholimetro/>***